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Прямая речь

Прямая речь

Всегда праздник ОказалОсь, мнОгие из пОстОянных участникОВ 
пмЮФ ОжидаЮт этО делОВОе мерОприятие В припОднятОм настрОении. «ВинОй» тОму 
— Выдумка ОрганизатОрОВ В части разВлекательнОй прОграммы. нО перед тем как Вку—
сить культурных радОстей, Юристы серьезнО настрОены пОрабОтать. ПодгоТовила елеНа БольшаКова

максим Лосик,  
юрист Castren & Snellman:
— Я планирую принять участие в круглом 
столе «Создание совместных предпри-
ятий», одна из подтем которого будет 
посвящена опционным соглашениям по 
российскому праву — тренд на все бо-
лее активное применение российского 
права для регулирования корпоративных 
отношений с использованием новых воз-
можностей нашей правовой системы ста-
новится очевидным. Секция, посвященная 
обсуждению первых постановлений пле-
нума объединенного Верховного суда, так-
же выглядит интересной, но, к сожалению, 
пока в списке выступающих нет предста-
вителей юридического консалтинга. Как 
мне кажется, наиболее интересные и по-
лезные дискуссии происходят именно 
тогда, когда на одной площадке форума 
встречаются представители всех цехов 
юридического сообщества. В рамках ве-
чера Legal Street рекомендую заглянуть на 
выступление группы Billy’s Band, которая 
называет свой музыкальный стиль «ро-
мантическим алкоджазом», поверьте, это 
очень по-питерски.

ВаЛерий Зинченко,  
старший партнер Pen & Paper:
— Лично мне запомнилась сессия по ин-
ституту pro bono. Его действительно надо 
активным образом развивать в России, 
ведь наша профессия — не только ока-
зание юридической помощи тому, кто 
может себе это позволить. Также очень 
интересно было поучаствовать в сессиях, 
связанных с уголовным правом и банкрот-
ством. С учетом текущей экономической 
ситуации вопрос умения, необходимости и 
обоснованности применения именно уго-
ловных процедур в банкротных проектах 
представляется очень важным. 

марина Гассий,  
директор по правовому обеспечению  
ГУП «Водоканал санкт-Петербурга»:
— Самой заметной страницей прошло-
годнего форума для меня стало общение 
с выдающимся российским ученым Вале-
рием Абрамовичем Мусиным, увы, ушед-
шим от нас в конце 2015 года. Он принял 
участие в работе круглого стола, посвя-
щенного проблемам трансграничного со-
трудничества в деле защиты окружающей 
среды, где мне была доверена роль моде-
ратора. 

андрей ГУсеВ,  
управляющий партнер Borenius в россии:
— Из тем 2015 года мне понравились 
больше всего сессии, посвященные ре-
форме гражданского и корпоративного 
права, правовому регулированию персо-
нальных данных, отношений в области и 
посредством интернета. Из сателлитных 
мероприятий запомнились Legal Drink, 
когда для участников форума была пере-
крыта вся улица Рубинштейна, и, конечно, 
награждение лучших юридических депар-
таментов по версии журнала Legal Insight. 

В этом году мне интересны сессии о ки-
бербезопасности и международном нало-
говом праве.

Хотелось бы видеть среди гостей фо-
рума в 2016 году больше юристов из за-
падных стран, очень бы хотелось вновь 
увидеть украинских коллег. В этом году я 
уже получил приглашения встретиться в 
кулуарах форума или за чашкой кофе от 
ряда юрфирм Западной Европы (прежде 
всего английских, немецких и скандинав-
ских фирм). Интерес к российским юри-
дическим делам и вопросам опять растет. 

антон тоЛмачеВ,  
управляющий директор юридической компании 
«Юрпартнеръ»:
— В 2015 году мое внимание в большей 
степени было захвачено треком, посвя-
щенным реформам обязательственного 
права. Реформы ГК РФ внесли масштаб-
ные поправки, и поэтому узнать мнение 
мастистых специалистов было очень 
важно для дальнейшей практики. Могу 
сказать, что спикеры ни в коей мере не 
разочаровали, а представили интересный 
и качественный материал, который потом 
горячо и с интересом обсуждался слуша-
телями. В этом году я с нетерпением жду 
сессию «Трансграничное банкротство». 
С конца 2015 года моя фирма активно на-
чала принимать участие в банкротствах 
такого рода. И нельзя не отметить выдаю-
щуюся культурную программу этого года: 
ночная прогулка по рекам и каналам Пите-
ра, концерт «Виртуозов Москвы» в Эрми-
таже. Ведь не так много остается в России 
юридических мероприятий, где можно со 
вкусом сочетать приятное с полезным. 

еВГений ЖиЛин,  
управляющий партнер юридической фирмы Юст:
— Ежегодное проведение форума до-
казывает его необходимость и пользу. 

Это великолепная площадка для зна-
комств и завязывания деловых связей 
между инхаусом и консалтингом, пред-
ставителями конкурирующих фирм, 
властных структур и бизнеса. Ожида-
ния от предстоящего форума не меня-
ются. Юристы должны больше влиять 
на повестку дня, на ситуацию, склады-
вающуюся в стране.

Надеюсь, что форум сможет показать 
некоторые качественные изменения в от-
ношениях между Россией и другими стра-
нами. Юристы могут вполне эффективно 
выступать в качестве, так скажем, «по-
слов от жизни»: они представляют инте-
ресы клиентов, отраслевых ассоциаций, 
правительственных кругов и, в силу осо-
бенностей профессии, легко находят друг 
с другом общий язык. 

еГор носкоВ,  
управляющий партнер «дювернуа Лигал»:
— Как юрист, специализирующийся на 
обслуживании бизнеса, хочу пожелать, 
чтобы в повестке форума было чуть боль-
ше тем, которые интересны бизнесу и ге-
нерируются предпринимателями. Очень 
важно, чтобы ПМЮФ не превратился в 
мероприятие в формате «чиновники для 
чиновников». К сожалению, в послед-
ние годы в программе форума превали-
руют именно темы, которые интересны 
в основном госслужащим. Например, в 
этом году слишком много внимания уде-
лено вопросам работы Конституционно-
го суда, нотариату или взаимодействию 
ФАС с другими госструктурами. Бизнеса 
эти вопросы касаются опосредованно. 
А пугающая тенденция повсеместного 
ареста бизнесменов по экономическим 
составам совсем никак не отражена в 
повестке, хотя это волнует российских 
предпринимателей куда больше многих 
заявленных тем.

денис соседкин,  
управляющий партнер DLA Piper  
в санкт-Петербурге:
— В прошлом году в качестве партнера 
ПМЮФ мы организовали деловой завтрак 
о перспективах развития института огра-
ничения исключительных прав. Иллюстра-
цией обсуждения стала спорная во многих 
отношениях инициатива введения унифи-
цированной упаковки на товары. Эта тема 
стала лейтмотивом ряда других сессий фо-
рума. В этом году мы оказываем содействие 
благотворительным фондам «Вера» и «По-
дари жизнь» в подготовке панельной дис-
куссии «Современное понимание права на 
здоровье». Особый интерес представляет 
обсуждение актуальных проблем инвести-
ционного, коммерческого, корпоративного, 
налогового права и смежных областей. 

андрей Городисский,  
управляющий партнер  
аБ «андрей Городисский и партнеры»:
— Отмечу прекрасную организацию ме-
роприятия и удивительно доброжела-
тельную и даже праздничную атмосферу, 
которую создают организаторы ПМЮФ 
каждый год. Надеюсь, что планируемые 
обсуждения актуальных вопросов рефор-
мы третейских судов и международного и 
коммерческого арбитража, а также раз-
личных аспектов защиты интеллектуаль-
ной собственности в наш цифровой век 
будут интересными и плодотворными.

аЛександра нестеренко,  
президент нП «объединение корпоративных 
юристов»:
— Меня, конечно, интересует конферен-
ция Федеральной палаты адвокатов о раз-
витии юридической профессии в России. 
В 2015 году члены ОКЮР много работали 
над Концепцией профессиональной юри-
дической помощи, которая сейчас будет 
заново обсуждаться под руководством Ми-
нюста России. Ведь для всех инхаус-юри-
стов как потребителей юридических услуг 
важно, станет ли вхождение в адвокатуру 
обязательным условием для продолжения 
юридической практики юридическими кон-
сультантами, как будет развиваться инсти-
тут судебного представительства.

денис качкин,  
управляющий партнер «качкин и партнеры»:
— На мой взгляд, прекрасным финалом 
прошлогоднего Петербургского между-
народного юридического форума стал 
благотворительный забег юристов Legal 
Run в поддержку фонда «Подари жизнь», 
в котором участвовали 1,5 тыс. бегунов по 
всей России, 300 из них бежали в Санкт-
Петербурге. Было собрано более 2,6 млн 
рублей для восьмерых тяжелобольных де-
тей. В этом году Legal Run вновь стоит в 
программе форума, он состоится 29 мая, 
накануне Дня защиты детей, в парке на 
Елагином острове. n

*Полную версию опроса  
смотрите на spb.kommersant.ru
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